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Compte rendu Mardi 15 octobre 2024 

Réunion plénière du Conseil de Quartier Confluence 
Perrache 

 

Lieu : PVS, place Renée Dufour 

Présents : Tatiana Niamayoua Amaro, Olivier Carnaby, Arnaud Delaunay, Mohamed Kechouri, Marie-
Annick Durillon, Patrick Joubert, Claire Delas, Vincent Guilmeau, Edith Raveaud, Maud Reynaud, Sarah  

Excusés :  Claudine Bourneix, Gaétan Gory, Dorothée Lemaire, Gabriel Simunek, François Colas-
Dobelli, François-Xavier, Fabienne Colas- Dobelli, Florian, Serge Thenon 

Ordre du jour :  
1. Projet du futur TEOL 
2. Projet de navette fluviale 
3. Information sur les aménagements du quartier à venir 
4. Projet de classement du tunnel entre les anciennes prisons - fresques de street art 

Didier Chamizo 
5. Réunions à venir :  
6. Commission projets et urbanisme : nos projets de budget participatif (BUPA) 2ème 

édition 
7. CQ "en marchant" 
8. Demandes d'aménagements à discuter  

  --------------------------------------------------------------------------------- 

1. Projet du futur TEOL 

Prochaine réunion publique dans le quartier concernant le projet du TEOL et nous devons leur adresser 
nos questions en amont. À Confluence, le jeudi 14 novembre de 16h30 à 19h00- Esplanade François 
Mitterrand 69002 Lyon 

● Étude préalable sur les nuisances sonores  
● Étude préalable sur l’impact sur la biodiversité (faune aviaire) 
● Qualité architecturale de la passerelle et zones de bancs, si possible  
● Les futures modalités de circulation et d’accès au Centre Commercial, zones de livraison et ne 

pas couper (si possible) les arbres derrière le CC 
● En cas d’arrêt inopiné de circulation, comment sera assurée la continuité d’exploitation : quelles 

zones de demi-tour ? quels itinéraires pour d’éventuels bus relais en direction d’Alaï ? Pourrait-on 
conserver celle du Conseil régional, par exemple  

● Repréciser le planning des travaux et les fréquences prévues en heures creuses (7 ou 8’)  
● Engazonner la ligne à partir de Perrache, a minima derrière le CC (réduction bruit, 

poussière, effet rafraîchissant) dans le quartier comme vers la Station Mue  
● Organisation de l’ancrage des bateaux de croisière et l’accès bus aux bateaux de croisière  
● Devenir de la capitainerie  
● Connexion avec la Voie lyonnaise Quai des étroits, impact sur l’aménagement du quai des 

étroits  
● Aménagement de promenades dans les balmes pour rejoindre l’arrêt / pour utiliser la passerelle 
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Les ajouts envoyés ont été intégrés lors de la plénière du CQ. 

 

2. Projet de navette fluviale (cf PJ) 

Les membres du CQ saluent l’initiative, même si certains sont sceptiques sur le succès futur. Le CQ 
déplore que Confluence ne soit pas desservi tous les jours et souhaite que cela intervienne dans 
l’avenir.   

3. Information sur les aménagements du quartier à venir 

● Caterpilou et futures plantations en fin d’hiver : 70 000 pendant l’été, 2000 personnes/ jour en 
moyenne  

● Aménagements bientôt terminés place Hubert Mounier : jardinières, arbres et les fresques…  
● Aménagements terminés du Jardin Gabriel Rosset : suite à notre projet de budget participatif 

retenu, une inauguration a été réalisée. Il ne reste plus que de futures plantations d’arbres qui 
seront rajoutées en partie haute. 

● Réalisation des fresques sur la gare Perrache : il y a des infiltrations sur ce mur ,par conséquent 
des travaux doivent être conduits par la SNCF préalablement à la réalisation par la Ville 

● Toilettes de l’hippodrome : ouverture fin octobre et bon fonctionnement  
● Aménagement de la place de l’hippodrome : retardé faute de chargé de mission dédié  
● Quartier du Marché : une concertation a été conduite avec les habitants, très enrichissante. Plus 

de nouveautés lors du prochain comité de suivi organisé par la SPL, notre aménageur du quartier. 
● CELP – centre d’échanges gare Perrache : pas de nouvelles récentes autre que la délivrance du 

permis de construire. Le groupement est en train de revoir sa copie (renégociation de la durée du 
bail).  

● Stationnement vélo réponse à une question posée par Valentin Lungenstrass sur des 
stationnements vélos proposés : réponse favorable envoyée en demandant un décalage de 
quelques mètres de l’abri à vélo situé devant une porte d’entrée pour éviter de gêner les habitants.  

● L’abri à vélos a ouvert rue Quivogne sur abonnement LPA en novembre.  
● Demande réunion association "la ville à vélo" avec le CQ Bellecour Carnot pour la circulation des 

vélos place Carnot : Gabriel a envoyé un mél pour leur proposer de venir, nous attendons un retour.  
● Futur bâtiment SACVL angle rue Smith/ rue Ravat : présentation du projet avec un beau geste 

architectural (cf PJ)  

4. Projet de classement du tunnel entre les anciennes prisons - fresques de street art 
Didier Chamizo 

Restitution du soutien au projet de classement du tunnel entre les anciennes prisons - fresques de street 
art : stand lors de la Fête de l'Hippocamp' avec une cinquantaine de passages, visites du tunnel pendant 
les Journées Européennes du Patrimoine avec le CIL, évolution du dossier de classement : avis 
préliminaire favorable de la DRAC pour l’intérêt.  

5. Réunions à venir : Commission projets et urbanisme : nos projets de budget 
participatif (BUPA) 2ème édition 

Réunion com projets : réfléchir à nos projets de budget participatif (BUPA)  

• Proposition sur le tunnel souterrain : création d’un container reprenant les œuvres - 
acquisition du tunnel auprès des copropriétés et investissement dans sa réhabilitation 
– accès par code ouverts aux visites guidées autonomes et aux associations du quartier  

• Achat de la rotonde SNCF et rénovation par la Ville  
• Œuvre d’art sur les voûtes de Perrache rue Dugas Montbel pour rappeler l’histoire des 

prisons de Perrache, la résistance, l’histoire ouvrière du quartier  
• Œuvres d’art sur le Cours Bayard pour créer une déambulation à partir de la rue Seguin 

jusqu’aux berges de Saône et insérer de la végétation en hauteur  
• Piscine dans la darse avec l’eau de la Saône  
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• Arborer la place Camille Georges et la rue Denuzière le long de l’école, végétaliser 
toutes les rues parallèles au cours Charlemagne : recenser les arceaux vélos non 
utilisés pour les remplacer par de la végétalisation, arbres avec de la végétation basse  

• Mettre tous les passages piétons à niveau à hauteur de trottoir au niveau des écoles a 
minima cf projet autour de l'École Alix / compétence Métropole  

• Aménager des tables de ping-pong vers le city stade  
• Terrains de beach volley le long de la Saône  
• Rendre la voûte rue Delandine plus sympa  

Calendrier :  
1) Le dépôt des idées des habitantes et habitants : du 1er octobre 2024 au 8 décembre 2024  
2) L’analyse des idées déposées par les services de la Ville: du 9 décembre 2024 au 04 mai 2025  
3) Le vote des projets par les habitantes et habitants : du 05 mai 2025 au 15 juin 2025  
4) La réalisation des projets lauréats par les services de la Ville : automne 2025 – automne 2027 

• Participants intéressés : Claudine, Claire, Maud,  Sarah…  

 
6. Information sur l'ouverture du Zibou Lab 

● Organisation d'un repas du CQ sur place envisageable  
● Présentation du projet du Zibou Lab (réunion CQ décembre) : beau projet pour permettre à des 

personnes lourdement handicapées d’accéder au travail dans un cadre très encadré avec un café, 
snack et boutique de produits handi-responsables.  

7. Demandes d'aménagements à discuter :  

● Demande des habitants de déménagement de l’école de l’ISSEP :  les immeubles de 
Confluence offrent tous l’accès par l’extérieur des tableaux électriques. Sans électricité, pas d’ouverture 
des stores donc pas d’évacuation des fumées. Les habitants sont restés 2 jours sans pouvoir accéder 
à leur logement. L’incendie a été détecté par une habitante mais l’alerte incendie n’a pas fonctionné, ni 
le désenfumage. Ce problème semble lié à la présence de l’ISSEP : les habitants posent la question de 
la présence d’une école de cette nature dans un lieu aussi peu sécurisé car les habitants se sentent en 
danger de ce fait.  
Le CQ est sollicité sur ce point : nous conseillons plutôt la réalisation d’une pétition pour sécuriser le 
bâtiment et de contacter une association de défense des locataires-propriétaires. La régie Sagnimorte 
est celle du bâtiment. Le gymnase Chanffray a été accessible le soir pour les habitants, mais qui ne 
l’ont pas su tout de suite et ne pouvaient l’utiliser le matin.  

● Demande de suppression de place de stationnement aux angles voies vélo - quai Perrache : 
validation par les membres du CQ de faire une fiche navette + demande sur ToodeGO qui est souvent 
+  demander une signalétique aux angles 

● Demande de suppression d'un côté de stationnement sous la voûte rue Delandine ou d’élargir 
le trottoir : le CQ signale une demande d’élargissement du trottoir d’un côté ou d’un des 2 trottoirs pour 
le passage des poussettes notamment.  

● Infos tags aux propriétaires : refaite par Dorothée sur le WhatsApp 

8. CQ "en marchant"  

Prochainement, des dates seront proposées pour tenir un CQ en marchant.  


